



Fundación Tobías

Un futuro para chicos con capacidades diferentes

Es de día. En el primer piso de una casona de Palermo Viejo, cerca de 20 chicos y jóvenes están en un gran salón iluminado, buscando concentrarse en el ritmo. Casi todos llegan a las 9 y se quedan en la institución hasta las 17. Son jóvenes con necesidades especiales y están coordinados por profesores y docentes que los atienden de una manera personalizada. En este momento están haciendo eurtimia como actividad terapéutica, pero podrían practicar equitación, experiencias de convivencia o salidas de extensión pedagógica y recreativas. Hay talleres para todos: aromoterapia, papel reciclado, construcción en madera y hasta uno dedicado a las reparaciones simples.

"En 1987 —cuenta la presidenta de la Fundación Tobías, Lic. Liliana Menéndez—, desde un consultorio privado surgió la idea de hacer algo diferente en el terreno de la discapacidad. Cuando, en 1990, se inauguró la casa que actualmente funciona en Costa Rica 4438, el desafío era introducir una institución

con una concepción humanista. Unir lo científico natural con lo científico espiritual, no como un concepto alternativo al tradicional, sino desde una visión ampliada." Graciela Romero, trabajadora social de la institución, agrega que si bien "nuestros chicos son aquellos que cuesta integrar dentro de la sociedad, e incluso dentro del área de la discapacitada, nosotros recibimos a pacientes severos y graves. Ellos mismos, con sus necesidades, nos fueron guiando por el camino que debíamos tomar".

Para colaborar

La fundación está proyectando un ámbito de residencia en Gral. Rodríguez, para chicos y jóvenes con dificultades para vivir en sus hogares. Se reciben materiales de construcción tanto como cualquier material noble para artesanías. También necesitan una videograbadora y padrinos que colaboren con la causa de los chicos. Para comunicarse: Liliana Menéndez, Costa Rica 4438; 4831-5706. E-mail: ftobias@ssdnet.com.ar

En el cartel de la fundación reza el título *Pedagogía curativa*, así se llama en Europa a la carrera de Educación Especial, que con el término *curar* brinda otro significado a la educación. Entre otras cosas, aquí, se aplica la Terapia Social Antroposófica, movimiento creado por Rudolf Steiner —filósofo y pedagogo de comienzos del siglo XX—, con una imagen integral y trascendente del hombre, y un papel fundamental del arte y el contacto con la naturaleza. Los mismos docentes tienen una formación diferente. "Aquí a los chicos se los ubica en un lugar de par, donde siempre tiene sentido el encuentro", explica Liliana Menéndez.

La fundación se sostiene con el aporte de empresas, particulares y algunos convenios con obras sociales, aunque muchas veces no es suficiente.

Inés María Correa

Breves

Música para chicos con problemas de desarrollo

El Collegium Musicum ofrece un espacio donde los chicos con retraso madurativo tienen acceso a los beneficios de una actividad musical que estimula, desarrolla e integra todos los aspectos de la personalidad: inteligencia, sensibilidad y motricidad.

Los talleres están dirigidos a chicos y adolescentes con problemáticas del desarrollo de diferentes etiologías (retrasos madurativos de origen neurológico, genético u otros). Para la admisión y conformación de los grupos, se realizan entrevistas con la familia y el niño. Los logros observados van desde lo musical (poder improvisar, instrumentar, desarrollar la sensibilidad auditiva) y lo psicomotor (control muscular, uso del espacio, respiración) hasta la socialización (autocontrol, flexibilidad adaptativa, independencia). Collegium Musicum, República Dominicana (ex Charcas) 3492. Telefax: 4821-2722. De lunes a viernes, de 9.30 a 20; sábados, de 9 a 13.

Reinserción laboral

La Asociación Espacio Solidario (AES) continúa con sus talleres gratuitos de asesoramiento y capacitación para la reinserción y búsqueda laboral en la ciudad de La Plata, todos los lunes, de 18 a 20, en las aulas de la parroquia del Sagrado Corazón (calle 9 y 58). Este año se realizarán cursos y acciones concretas de capacitación (gratuita) en conceptos básicos de computación y otros elementos para tener en cuenta antes de iniciar una nueva actividad comercial o de servicios.

También se difundirán las nuevas tendencias en selección de personal y otros temas de utilidad para el buscador de trabajo. Informes por el (0221) 422-4793.